



ПРЕЗЕНТАЦИЯ ОБНОВЛЕННЫХ КОММЕНТАРИЕВ

**К ЖЕНЕВСКИМ КОНВЕНЦИЯМ
И ДОПОЛНИТЕЛЬНЫМ ПРОТОКОЛАМ К НИМ**

PRESENTATION OF THE UPDATED COMMENTARIES

**ON THE GENEVA CONVENTIONS AND
ADDITIONAL PROTOCOLS**



MKKK

**ПРЕЗЕНТАЦИЯ ОБНОВЛЕННЫХ
КОММЕНТАРИЕВ К ЖЕНЕВСКИМ
КОНВЕНЦИЯМ И ДОПОЛНИТЕЛЬНЫМ
ПРОТОКОЛАМ К НИМ**

Центр «Гуманитарium»
Москва, 6 декабря 2017

Программа. Состав экспертов

**PRESENTATION OF THE
UPDATED COMMENTARIES ON THE
GENEVA CONVENTIONS AND
ADDITIONAL PROTOCOLS**

Humanitarium Center
Moscow, 6 December 2017

Programme. List of experts

ПРОГРАММА

15:30–16:00 РЕГИСТРАЦИЯ. ПРИВЕТСТВЕННЫЙ КОФЕ

16:00–16:05 ПРИВЕТСТВИЕ УЧАСТНИКОВ

Магне БАРТ, Глава Региональной делегации Международного Комитета Красного Креста (МККК) в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

16:05–18:00 ЭКСПЕРТНЫЕ ДОКЛАДЫ

Модератор: Бахтияр Тузмухамедов, профессор, вице-президент Российской ассоциации международного права

- **Жан-Мари Хенкертс**, глава отдела по разработке обновленных Комментариев, правовой департамент, МККК
- **Владимир Варданян**, советник Конституционного суда Республики Армения
- **Николай Гнатовский**, президент, Европейский Комитет по предупреждению пыток и бесчеловечного или унижающего достоинство обращения или наказания, профессор международного права, Киевский национальный университет имени Тараса Шевченко
- **Андрей Козик**, доцент, генеральный секретарь Ассоциации международного права и арбитража (Ассоциация BILA, Беларусь), член Совета директоров Международного общества военного права и права войны, арбитр Международного центра по урегулированию инвестиционных споров

18:00–19:00 КОКТЕЙЛЬ

PROGRAMME

15:30–16:00 REGISTRATION. WELCOME COFFEE

16:00–16:05 WELCOME ADDRESS

Magne BARTH, Head of the International Committee of Red Cross (ICRC) Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

16:05–18:00 EXPERT PRESENTATIONS

Moderator: Bakhtiyar Tuzmukhamedov, Professor, Vice-President of the Russian Association of International Law

- **Jean-Marie Henckaerts**, Head of Unit, Commentaries Update Unit, Legal Division, ICRC
- **Vladimir Vardanyan**, Adviser of the Constitutional Court of the Republic of Armenia
- **Mykola Gnatovskyy**, President of the European Committee for the Prevention of Torture and Inhuman or Degrading Treatment or Punishment, Professor of the Taras Shevchenko National University
- **Andrey Kozik**, Associate Professor, Secretary-General of International Law and Arbitration Association (BILA), Member of the Board of Directors of the International Society for Military Law and the Law of War, Member of the Panel of ICSID Conciliators

18:00–19:00 COCKTAIL

СОСТАВ ЭКСПЕРТОВ*

LIST OF EXPERTS*



Магне Барт

Магне Барт родился 29 июня 1954 г. в городе Сарпсборг, Норвегия. С августа 2016 г. возглавляет Региональную делегацию МККК в РФ, Беларуси и Молдове. С августа 2014 г. по август 2016 г. работал координатором в области кризисного управления (кризис с заложниками в Сирии) в штаб-квартире МККК в Женеве. С января 2014 г. по август 2014 г. исполнял обязанности заместителя директора по оперативной деятельности. С февраля 2013 г. по январь 2014 г. Был главой делегации МККК в Сирии. До этого занимал различные должности в штаб-квартире МККК в Женеве. С ноября 2009 г. по октябрь 2011 г. возглавлял делегацию МККК в Ираке, а ранее — с января 2007 г. по апрель 2009 г. был заместителем главы делегации МККК в Пакистане. С сентября 2005 г. по ноябрь 2006 г. работал главой миссии МККК в Джубе (Южный Судан); с августа 2001 г. по июль 2003 г. — заместителем главы делегации МККК в Таиланде, а с августа по декабрь 2000 г. — делегатом по связям с общественностью МККК в Кабуле (Афганистан). Магне Барт занимал ряд должностей в Норвежском Красном Кресте в Осло: с августа 2003 г. по август 2005 г. возглавлял отдел международного гуманитарного права; с августа

Magne Barth

Mange Barth was born on 29 June 1954 in Sarpsborg, Norway. Since August 2016, he has been Head of the ICRC Regional Delegation for the RF, Belarus and Moldova in Moscow. From August 2014 until August 2016, Magne Barth worked as the Crisis Management Coordinator (Syrian hostage crisis) at the ICRC Headquarters in Geneva. From January 2014 to August 2014, he held the position of the Deputy Director of Operations at ICRC, Geneva. In February 2013 — January 2014, Magne Barth was Head of the ICRC Delegation in Syria. Before that, he worked in different positions at the ICRC Headquarters in Geneva. In November 2009, Magne Barth was appointed Head of Delegation in Iraq, and worked in the country until October 2011. From January 2007 to April 2009, he was Deputy Head of the ICRC Delegation in Pakistan, and from September 2005 to November 2006 — Head of the ICRC Mission in Juba (South Sudan). From August 2001 until July 2003, Magne was Deputy Head of Delegation in Thailand, and in August-December of 2000 — Communication Delegate in ICRC in Kabul (Afghanistan). Magne Barth worked in different positions

* Приведены в алфавитном порядке русского языка. Follows Russian alphabetical order.

1996 г. по июль 2001 г. был главой международного отдела. С 1992 по 1996 гг. являлся главным редактором ежеквартального журнала «Security Dialogue» («Диалог в области безопасности») Международного института исследования проблем мира (МИИПМ) в Осло. В 1983—1987 гг. работал в Осло в организации «Нет ядерному оружию».

at the Norwegian Red Cross in Oslo: from August 2003 to August 2005, as Head of International Humanitarian Law Unit, and from August 1996 to July 2001, as Head of International Department. In 1992—1996, he worked as Founding Editor of the 'Security Dialogue' (quarterly journal) at 'International Peace Research Institute', Oslo PRIO. From 1983 till 1987 Magne was staff of 'No to Nuclear Weapons'.



Владимир Варданян

Доктор Владимир Д. Варданян является советником Конституционного суда Республики Армения. В мае 2003 г. он начал работать в Конституционном суде Республики Армения в качестве старшего эксперта правовой службы. С 2006 по 2013 гг. Владимир Д. Варданян возглавлял отдел международных договоров Конституционного суда. С 2013 по 2016 гг. он был руководителем правовой службы Конституционного суда Республики Армения. Доктор Владимир Д. Варданян публиковался и читал лекции по международно-правовым аспектам геноцида и преступлений против человечности, международному гуманитарному праву, международному уголовному праву и международному праву прав человека. Он является автором свыше 30 статей, посвященных различным аспектам международного публичного права. Владимир Д. Варданян — исполнительный директор международного аналитического центра «Конституционная культура», координатор «Центра по правовому исследованию геноцида армян» при Панармянской юридической конференции, член Международной ассоциации исследователей геноцида, Международного общества военно-

Vladimir Vardanyan

Dr. Vladimir D. Vardanyan is the Adviser of the Constitutional Court of the Republic of Armenia. He has joined the Staff of the Constitutional Court of the Republic of Armenia as a senior expert of Legal Advisory Service in May 2003. Vladimir D. Vardanyan held the position of the Head of International Treaties Department of the Staff of the Constitutional Court from April 2006 to May 2013. Vladimir D. Vardanyan held position of the Head of Legal Advisory Service of the Constitutional Court of Republic of Armenia from 2013 to 2016. Dr. Vladimir D. Vardanyan has written and lectured on legal topics relating to International legal aspects of genocide and crimes against humanity, International Humanitarian Law, International Criminal Law and International Human Rights Law. He is author of more than 30 scientific papers dedicated to several aspects of Public International Law. Vladimir D. Vardanyan is the Executive Director of “the Constitutional Culture” International Analytical Center, the coordinator of “Armenian Genocide Legal Research Centre” of the Pan-Armenian Conference of Lawyers, Member of the International Association of Genocide Scholars, the International Society for Military Law and the Law of War, the Member of the Board

го права и права войны, член совета директоров Армянского правового центра правосудия и прав человека, соучредитель Центра международного права и сравнительного правоведения Армении, член редакционных коллегий Армянского ежегодника по международному праву и сравнительному правоведению, Всероссийского научно-практического журнала «Правовая инициатива», член международной экспертной коллегии Белорусского ежегодника по международному праву. В 2016 году Доктор Варданян выступал в качестве эксперта (от Армении) при подготовке обновленных комментариев МККК к Первой Женевской конвенции 1949 г.

В 2005 г. он получил степень кандидата юридических наук по специальности международное публичное право («Международно-правовые основания ответственности государств за геноцид»), а в 2002 и 2000 гг. — степени магистра и бакалавра в Ереванском государственном университете.

of Directors of the Armenian Legal Center for Justice and Human Rights, Co-founder of International and Comparative Law Center of Armenia (ICLaw), Member of the Editorial boards of “the Armenian Yearbook of International and Comparative Law”, All-Russian Scientific-Practical Journal “Pravovaya Iniciativa” (Legal Initiative), Member of the International Board of Review of “the Belarusian Yearbook of International Law”. Vladimir D. Vardanyan was a Peer reviewer (for Armenia) of the 2016 ICRC Commentary of the 1949 First Geneva Convention.

He earned his PhD in Public International Law in 2005 (“International Legal Basis of State Responsibility for Genocide”), his Master’s and Bachelor’s Degrees in Law in 2002 and 2000, accordingly, from the Yerevan State University.



Николай Гнатовский

Николай Гнатовский (1977 г. рождения) — магистр международного права (1999 г.) и кандидат юридических наук по международному праву (2002 г.). С 2002 г. преподает международное право в Институте международных отношений Киевского национального университета имени Тараса Шевченко. Является автором ряда публикаций по международному гуманитарному праву, правам человека и международному уголовному праву. Член Президентского совета Украинской ассоциации международного права. Член редакционных коллегий ряда научных журналов по международному праву, публикуемых в Украине, Беларуси, Молдове, России, Румынии и Великобритании. Член Межведомственной комиссии по имплементации международного гуманитарного права в Украине, а также старший юридический советник НПО “Democracy Reporting International”. С 2009 года — член Европейского комитета по предупреждению пыток и бесчеловечного или унижающего достоинство обращения или наказания (ЕКПП). В 2013—2015 гг. был Вторым вице-председателем, а с марта 2015 г. является Председателем ЕКПП.

Mykola Gnatovskyi

Dr Mykola Gnatovskyi (born in 1977) holds LL.M. (1999) and Ph.D. (2002) in International Law. Since 2002 he teaches international law at the Taras Shevchenko National University of Kyiv. He is the author of many publications on international humanitarian and human rights law, as well as international criminal law. He is member of the Presidential Council of the Ukrainian Association of International Law and has been a member of editorial boards of international law journals published in Ukraine, Belarus, Moldova, Romania, Russia, and the UK. He is also a member of Ukraine’s Interdepartmental Commission for the Implementation of International Humanitarian Law and a senior legal advisor for the NGO “Democracy Reporting International”. Since 2009 he has been a member of the European Committee for the Prevention of Torture and Inhuman or Degrading Treatment or Punishment (CPT). He served as the CPT’s 2nd Vice-President in 2013—2015 and was elected President of the CPT in March 2015.



Андрей Козик

Доктор Андрей Козик закончил с отличием юридический факультет Академии Управления (Минск, Беларусь) и получил степень кандидата юридических наук в области международного права в Белорусском государственном университете (2003). Он преподает международное право и право киберпространства в нескольких университетах Восточной Европы и Средней Азии. Доктор Козик является членом советов правления и редакционных коллегий многочисленных международных юридических журналов, обществ и групп, включая совет директоров Международного общества военного права и права войны, рабочей группы Таллиннского руководства 2.0, редакционной группы по подготовке Комментариев МККК к ЖК I. Он является сертифицированным арбитром и специалистом в области урегулирования споров в нескольких арбитражных форумах, включая группу экспертов по урегулированию споров Международного центра урегулирования инвестиционных споров. В 2015 г. он был избран Генеральным секретарем Ассоциации международного права и арбитража (Ассоциация BILA, Беларусь).

Andrey Kozik

Dr. Andrey L. Kozik graduated summa cum laude from Academy of Public Administration School of Law (Minsk, Belarus) and holds his PhD in International Law from Belarusian State University (2003). He has been teaching public international law and cyberspace (IT) law in universities of Eastern Europe and Central Asia. He is a member of managerial and review boards of many international law journals, societies and groups, including International Society for Military Law and the Law of War board of directors, Tallinn Manual 2.0 working group and GCI ICRC Commentaries peer-review group. He is an arbitrator and a conciliator in several arbitration forums, including ICSID Panel of Conciliators. In 2015 he was elected as Secretary-General of International Law and Arbitration Association (BILA Association, Belarus).



Бахтияр Тузмухамедов

Бахтияр Раисович Тузмухамедов — профессор международного права, вице-президент Российской ассоциации международного права. В октябре 2017 г. избран в состав Комитета против пыток. В 1992—2016 гг. — ответственный сотрудник Секретариата Конституционного Суда РФ. В 2012—2015 гг. — судья Апелляционной палаты Международных трибуналов ООН по Руанде и по бывшей Югославии, в 2009—2012 гг. — судья первой инстанции Международного трибунала ООН по Руанде. Окончил МГИМО МИД СССР и Гарвардскую Школу права.

Был экспертом делегаций СССР и России в Специальных комитетах ООН по Индийскому океану и по операциям по поддержанию мира, сотрудником по гражданским вопросам Сил ООН по поддержанию мира в бывшей Югославии, членом группы экспертов Института ООН по исследованию проблем разоружения, членом группы экспертов по подготовке исследования МККК «Обычное международное гуманитарное право».

Известен своими публикациями по международно-правовым проблемам международного мира и безопасности и международному праву в конституционной юрисдикции.

Bakhtiyar Tuzmukhamedov

Bakhtiyar Tuzmukhamedov is Professor of International Law and a Vice-President of the Russian Association of International Law. Member-elect of the Committee Against Torture. From 1992—2016 he was a senior staff member of the Constitutional Court of the Russian Federation. He was a judge at the Appeals Chamber of the UN International Criminal Tribunals for Rwanda and for the former Yugoslavia from 2012—2015, prior to which from 2009-2012 he was a trial judge at the UN International Criminal Tribunal for Rwanda. He is a graduate of Moscow State Institute of International Law and Harvard Law School.

At various times he served as adviser with his country's delegations to the United Nations Special Committee on Peacekeeping Operations and the Special Committee on the Indian Ocean, Civil Affairs Officer with the United Nations Peace Forces in the former Yugoslavia, member of a group of experts of the UN Institute for Disarmament Research, member of the group of experts on the ICRC-sponsored Study of Customary Norms of International Humanitarian Law.

He has written extensively on international legal matters of international peace and security, international law in constitutional jurisdiction.



Жан-Мари Хенкертс

Жан-Мари Хенкертс возглавляет проект МККК по разработке обновленных Комментариев к Женевским конвенциям 1949 г. и Дополнительным протоколам к ним 1977 г. Первый этап проекта был завершен в 2016 г. изданием электронной версии обновленных Комментариев к первой Женевской Конвенции, а также их публикацией издательством Cambridge University Press. Второй этап проекта был завершен публикацией электронной версии обновленных Комментариев ко второй Женевской Конвенции в мае 2017 г. Ранее он руководил проектом МККК по обычному международному гуманитарному праву, в результате было опубликовано издание, соавтором которого он является.

Жан-Мари Хенкертс получил степень доктора юридических наук в Университете Джорджа Вашингтона, степень магистра права в Университете Джорджии и степень бакалавра права в Брюссельском университете. Он опубликовал восемь книг и является автором многочисленных статей по международному праву, международному гуманитарному праву и праву прав человека.

Jean-Marie Henckaerts

Jean-Marie Henckaerts is head of the ICRC project to update the Commentaries on the Geneva Conventions of 1949 and their Additional Protocols of 1977. The first milestone of this project was reached in 2016 when the updated Commentary on the First Geneva Convention was released on line and published in print by Cambridge University Press. The second milestone was the publication on line in May 2017 of the updated Commentary on the Second Geneva Convention. Prior to this, he was the head of the ICRC's project on customary international humanitarian law; he is a co-author of the ICRC study on the subject.

He holds the degrees of Doctor of Juridical Science from The George Washington University Law School, Master of Laws from the University of Georgia School of Law and Bachelor of Laws from the University of Brussels. He has published eight books and numerous articles on international law, international humanitarian law and human rights law.

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ

Международный Комитет Красного Креста (МККК) является беспристрастной, нейтральной и независимой организацией, чьи цели и задачи носят исключительно гуманитарный характер и заключаются в том, чтобы защищать жизнь и достоинство людей, пострадавших от вооруженных конфликтов и других ситуаций насилия, и предоставлять им помощь. Пропагандируя и укрепляя гуманитарное право и универсальные гуманитарные принципы, МККК прилагает все усилия к тому, чтобы предотвратить страдания людей. МККК, основанный в 1863 г., стоит у истоков Международного движения Красного Креста и Красного Полумесяца. МККК руководит деятельностью Движения по оказанию международной гуманитарной помощи в ситуациях вооруженных конфликтов и других ситуациях насилия и координирует ее.

ГУМАНИТАРИУМ

«ГУМАНИТАРИУМ» — ЭТО РЕГИОНАЛЬНАЯ ПЛОЩАДКА ДЛЯ ОБСУЖДЕНИЯ ВОПРОСОВ МЕЖДУНАРОДНОГО ГУМАНИТАРНОГО ПРАВА, А ТАКЖЕ ЗЛОБОДНЕВНЫХ ПРОБЛЕМ СОВРЕМЕННОСТИ В ГУМАНИТАРНОЙ СФЕРЕ И ПОИСКА ИХ РЕШЕНИЯ

Более подробная информация о «Гуманитарииуме» доступна по адресу:
www.icrc.org/ru/who-we-are/humanitarianum



 vk.com/icrc_rus
 facebook.com/icrc
 twitter.com/MKCKK
 instagram.com/icrc

Международный Комитет Красного Креста
Региональная делегация МККК
в Российской Федерации, Беларуси и Молдове
Грохольский пер., 13, стр. 1, 129090 Москва, Россия
Т +7 495 626 54 26 E-mail: moscow@icrc.org www.icrc.org/ru
© МККК, декабрь 2017 г.